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封面独家

还有60余天，第31届世界大学生夏
季运动会将在成都举办。届时，成都也将
进入“七下八上”防汛关键期，防汛形势严
峻复杂。大运会期间，如何保障正常运
行？保障参赛者的用水安全？5月23日，
记者来到成都水文中心，现场了解情况。

新建两个监测点位
及时为大运会举办提供预警预报

“关于成都大运会的防汛保障工作，

我们从去年就开始做了。”成都水文中心
副主任、成都大运会期间水害防治领域
保障技术专家黄碧波表示，去年，依托地
方原有的水情监测设施，成都水文中心
制定了一套预报预警方案，到了今年，方
案有了新的变化。

“为了更加精准地预报和增加洪水
预见期，我们优化了监测方案和预警预
报方案，并准备在大运会主场馆以及大
运村外分别建立临时水文监测站点。”黄
碧波解释，西江河上游是山区，属于陡涨
陡落的山区性河流，为了更加精准地掌
握河道上游来水情况和监测洪水过程，
成都水文中心将在大运会主场馆旁的西
江河和成都大运村外十陵河上分别建设
一个临时应急监测站点。“河道踏勘已经

完成了，预计本周内完成设备安装。”
除此以外，成都水文中心积极参与

成都大运会涉水保障工作，前期到大运
会主场馆、大运村、凤凰山体育公园进行
了现场查勘，对现场存在的防洪排涝等
问题，提出相应的对策建议。

定时定点监测
为成都大运会提供安全用水保障

世界各国的大学生运动员齐聚成
都，用水安全如何保障？5月23日，记者
走进位于成都水文中心二楼的四川省成
都水质监测中心，这里将承担成都大运
会饮用水水源地的水质监测工作。

在实验室中，水质监测工作人员正

在使用气相分析吸收光谱法，测定水的
氨氮含量。据他描述，在这里出的每一
份数据，都将如实记录在水质分析记录
计算表中，为后期决策提供真实可靠的
数据依据。

据了解，为了深入分析饮用水水源
地水质现状，为决策提供数据支撑，成都
水质监测中心一直承担成都市重要饮用
水源地水质监测任务，包含大运会涉及
范围内的7个国控+全国重要水源地和1
个国控水源地。并在赛前准备阶段、赛
时保障阶段对非饮用水水源的其他重要
水体进行增测，以助力成都大运会期间，
重要点位、重要水体水景观及水环境的
供水（补水）保障任务。

华西都市报-封面新闻记者 柴枫桔

5月24日，刚刚在苏州实现苏迪曼杯
世界羽毛球混合团体赛三连冠，在该项赛
事中第13次登顶的中国羽毛球队，已经
在成都双流乒乓羽毛球基地开始了恢复
性训练。华西都市报、封面新闻独家专访
了奥运冠军陈雨菲、世界排名第一的女双

“凡晨”组合贾一凡、陈清晨，“复盘”了国
羽在苏杯的难忘时刻。

陈雨菲：最难、发挥最好的都是决赛

本次是陈雨菲的第四次苏杯之旅，
“总体来说，发挥有好有坏，需要去总
结。”陈雨菲说，最难和自己发挥最好的
一场比赛，都是决赛。“决赛的过程很辛
苦，压力确实很大。”苏杯决赛她登场前，
中国队大比分已经2:0领先了，但陈雨
菲的对手是本赛季“风头无两”的安洗
莹，世界排名第二的她本赛季六站比赛
都闯入决赛，全英公开赛决赛也是击败
陈雨菲夺冠。她也是韩国队最后的一张
王牌。最终，重压之下，陈雨菲击败了对
手，帮助中国队干净利落赢得比赛。“这
场确实是本次苏杯里面我打得最好的一
场，自己更坚决，发挥得也很好。”

过去这一年，世界羽毛球女单的格局
变化很大。世界第一的山口茜世锦赛
决赛击败陈雨菲卫冕、而在苏杯半决赛
中也击败了陈雨菲。“大家都在进步，而我
自己整体技战术上不如她们，她们确实
是值得我学习的榜样，未来我也会充实
自己、做好自己、提高自己。”陈雨菲说。

再度“回”成都训练，陈雨菲感到很
开心，“场馆很好，离宿舍也很近，让我们
可以沉下心来训练。”

陈清晨：一度以为半决赛不用上场了

苏迪曼杯中日两队之间的半决赛，
毫无疑问是可以载入史诗的大逆转，大
比分2:2以后，决定双方胜负的关键就
是最后一场女双。“我从来没有经历过，
等候比赛等了六七个小时，一度以为我
们不用上场了。”陈清晨上场后，她忘记
了之前所有等待的烦恼，和搭档贾一凡
贡献了一场足以“点燃”全场的女双决
赛，开局打了个 10:1，让日本队“哑
火”，第二局又21:6结束比赛，可谓中国
队定海神针。赛后，陈清晨激动得趴在
场边痛哭。如今再回想起来，陈清晨说，
其实整个苏杯的比赛都很难，“我们俩上
了三场，感觉每一场都不容易。”陈清晨

说，2015年她就曾来成都集训，对于成
都的羽毛球训练基地非常熟悉，接下来，
她将全力备战奥运积分赛。

贾一凡：赛后80条微信给我发表情包

“苏杯结束好几天了，但我想到半决
赛就会沉浸在里面。”苏杯半决赛前，贾
一凡说自己非常紧张，“当时队友追平了
比分，我们一直很紧张，但真正上场前就
不紧张了。”女双的压轴对决，看似是“凡
晨”的碾压，但贾一凡说从未想过会轻松
获胜。“毕竟日本队在男双20:16的时候
也被我们追回来了，所以不敢掉以轻
心。但因为我们是逆转了嘛，感觉我们
的气势是向上的，他们是朝下走的。”

最终，“凡晨”组合霸气地结束了比
赛，因为情绪非常激动，贡献了不少表情
包。说到这里，贾一凡也笑了，“我都回忆不
起来自己当时说了啥，这两天一直想，但确
实想不起来。比赛结束后我收到了一百
多条微信，起码八十条都是给我发那表
情包。”作为中国羽毛球女队的队长，贾一
凡对成都羽毛球基地很有好感，“什么都
很好，这里吃的尤其对我胃口，哈哈哈。”
华西都市报-封面新闻记者陈甘露徐瑛蔓

摄影报道

这个火热的五月，成都蓉城在中超
赛场优异的战绩，以及赛后万人大合唱
的灯光秀，加上朋友圈的广泛传播，让
成都蓉城的主场比赛彻底火出圈，万人
抢票，一票难求。最近四个主场比赛，
上座人数每场均逼近 4 万人，较之于整
个中超场均观众仅 2 万人左右，说凤凰
山足球场是目前中国最火爆的主场毫
不为过。

然而，成都蓉城的球票非常难买到，
官方购票系统每当开票时，2万多张散票
几分钟内就会被一抢而空，而常常卡机
的系统让许多定好闹钟准时开抢的球迷
空手而归，有球迷吐槽称：“蓉城的球票
比欧冠的票还难买”。

100元球票暴涨到1000元

球市的火爆吸引大批黄牛出动，在
凤凰山球场周边，不时可见手握球票的
黄牛出没，球票价格也是水涨船高。据
了解，之前的比赛，100元一张的球票，
价格被炒到三四百元左右，而近几场，随

着球市越来越火爆，黄牛票价也噌噌上
涨，五六百、七八百、一千元……网上抢
不到票，黄牛手中却一大把，这种情况让
球迷不满，也引起了俱乐部的重视。

5月23日蓉城对阵申花的比赛前一
天，蓉城俱乐部主管单位兴城投资集团
发布文件，加强对俱乐部比赛赠票的管
理，表示要“进一步规范比赛赠票的领取
工作，内部分发时应建立相关领用使用

台账，填写好每场比赛赠票明细（包括单
位、领取人、数量、座位区域等）”，严控赠
票数量，做到赠票去向有迹可循，有据可
查。此外，文件还要求加强对人员的教
育管理，“进一步提高思想认识，充分认
识到私自转让、出售、倒卖球票的严重后
果和不良影响”，并要强化监督执纪问
责，“对发现私自转让、出售、倒卖球票人
员进行严肃处理”。

打击哄抬票价有“黄牛”被抓

在5月23日蓉城对阵申花的当天，
公安执法人员在凤凰山足球场外开展了
打击黄牛的行动，抓走几名倒卖球票的
票贩子。这个行动颇有威慑力，有部分
黄牛暂时收手，球场外的广场上不再像
前几场一样，黄牛敢明目张胆兜售球票，
但还有一部分黄牛铤而走险，趁此机会
猛抬价格，有球迷称“100元的票有黄牛
喊到1800元”。这种情况也说明，只要
有利益的诱惑存在，黄牛就不会放手，唯
有健全售票系统，规范内部管理，才能从
源头上断绝黄牛的倒票行为。

有球迷表示，希望在未来，看球不仅
仅是一种赶时髦的潮流，也成为一种平
和的生活方式。而这种生活方式，正在
慢慢影响到更多的人群。据了解，有不
少外省球迷，以及生活在成都的外国球
迷赶来观看成都蓉城的比赛，还有很多
非球迷也纷纷来感受这种激情的氛围。

华西都市报-封面新闻记者 陈羽啸
摄影报道

陈羽菲随国羽在成都展开恢复性训练。

◀
成都蓉城的主
场——凤凰山
足球场重现成
都火爆球市。

实现苏杯三连冠三天后，国羽成都开练

陈雨菲自评：最好的一场球是决赛

成都球市火爆，球迷吐槽“一票难求”

警方打击哄抬票价的“黄牛”

新建监测站点、水质定点定时检测

成都水文保障大运会涉水安全

距离成都大运会开幕

还有 天64


